

## ■ Mission Locale - Drôme-des-Collines-Royans-Vercors

### 3<sup>e</sup> forum défense et sécurité

Le 3<sup>e</sup> forum défense et sécurité se déroulera le 14 janvier, de 14 à 17 h à Tain-l'Hermitage. Une occasion pour découvrir les différents métiers inhérents à la défense et à la sécurité : Armée de l'Air, de Terre... Pompiers, Gendarmerie, Police Nationale...



L'armée de terre propose de nombreux métiers dont celui de maître chien.



La mission locale, en partenariat avec Pôle Emploi et la ville de Tain organisent le 3<sup>e</sup> forum défense et sécurité.

C'est la 3<sup>e</sup> édition, elle se déroule dans une période trouble où la police nationale, la gendarmerie, l'armée dans son ensemble, les pompiers sont mobilisés. Notre pays a été frappé par le terrorisme, les attentats meurtriers... L'une des conséquences, de nombreux jeunes se tournent vers les métiers de la défense et de la sécurité.

Le balancier est aussi du côté des administrations, le recrutement s'accroît pour les armées de l'air, de terre, de la marine, la police nationale, la gendarmerie... Le 3<sup>e</sup> forum de la Mission Locale est donc une ouverture pour de nombreux jeunes (18 à 26 ans). Ce n'est pas la première initiative.

Un partenariat existe avec la gendarmerie pour des réunions d'information. Les trois armées, la gendarmerie... offrent de nombreuses possibilités. La marine nationale a besoin d'électro-mécaniciens, d'électriciens, de pilotes d'hélicoptères, de cuisiniers, de soldats... La gendarmerie offre aussi un panel de métiers divers, les autres administrations ne sont pas en reste.

L'administration pénitentiaire, l'armée de l'air, de terre, la marine nationale, la légion étrangère, la police municipale, les pompiers, la sûreté ferroviaire seront présents ainsi que des organismes de formation, AFPA, FORSEC, Lycée M. Bouvier, Sécuritas, Solartis.

La mission locale, qui organise aussi à Romans le forum de l'alternance,

est dans son rôle d'accompagnement, d'insertion, de suivi de jeunes qui, pour beaucoup, ont été en rupture scolaire ainsi que des jeunes diplômés.

Jeu 14 janvier, de 14 à 17 h,  
Espace Roehogude - Quartier de la Gare - Tain l'Hermitage.

DR

## 3<sup>ème</sup> FORUM DEFENSE ET SECURITE

- Administration
- Pénitentiaire
- Armée de l'air
- Armée de Terre
- Gendarmerie
- Légion Etrangère
- Marine Nationale
- Police Municipale
- Police Nationale
- Pompiers
- Santé Ferroviaire
- AFPA
- Forsec
- Lycée M. Bouvier
- MFR
- Sécurité
- Solaris

**Jeu 14 janvier**  
de 14h00 à 17h00  
Espace Roehogude - Quartier de la gare  
TAIN L'HERMITAGE

MISSION Locale  
Drôme des Collines - Royans - Vercors  
pôle emploi



Les représentants de la Mission locale et des institutions participantes au Forum

Le 14 janvier prochain, de 14h à 17h à l'Espace Rocheguide à Tain-l'Hermitage, se tiendra la 3<sup>e</sup> édition du Forum des métiers de la défense et de la sécurité.

Ce forum bi-annuel est né

de l'initiative de la

Mission Locale

Drôme des Collines-Royan-Ver-

cors à Romans.

Ce forum fera

découvrir les

filières d'activi-

té de la sécuri-

té. Principale-

ment destiné aux

moins de 25 ans, il

est cependant ouvert à

tous les jeunes et les moins

jeunes sans-emploi désirant

s'orienter vers l'un des nom-

breux métiers en forte posi-

tion de recrutement.

Les représentants de l'admini-

stration pénitentiaire, des

armées de l'air et de terre, de

la gendarmerie, de la Légion

Etrangère, de la marine nati-

onale, des polices munici-

pales et nationales, des sa-

peurs-pompiers et de la sûre-

té ferroviaire accueilleront à

titre individuel les visiteurs. Les institutions de formation de l'AFPPA, du Forsec, du lycée Martial Bouvier de Tournon, de la MFR, de Securitas et de Solaris participeront à

ce Forum.

Pas moins de 16

stands pour

informer,

motiver,

orienter

et con-

seiller

les 150

visiteurs

attendus

pour cette 3<sup>e</sup>

édition.

Depuis l'année

dernière et plus précisé-

ment depuis les attentats,

l'offre des métiers des forces

de l'ordre que proposent l'ar-

mée, la gendarmerie et la po-

lice est en forte progression.

En 2016, l'offre passe de

10 000 à 15 000 offres d'em-

ploiis qui sont de véritables

opportunités de formation

pour des jeunes diplômés ou

pas.

R.B.

**LE CHIFFRE**  
**15 000**  
**le nombre de postes à**  
**pourvoir dans la**  
**gendarmerie et la**  
**police**

de IIT 715A/2016

# Un forum « défense et sécurité » jeudi 14 janvier à Tain-l'Hermitage

Les besoins de l'armée de terre en effectifs sont importants. Mais marine, armée de l'air, Légion étrangère, gendarmerie d'un côté puis police nationale et municipale, administration pénitentiaire, sûreté ferroviaire, pompiers de l'autre sont également des employeurs potentiels. De même que les agences privées de sécurité. Défense et sécurité. Ce secteur d'activité est en expansion sur le marché de l'emploi, ce qu'a bien compris la mission locale Drôme des collines Royans-Vercors. Celle-ci organise, en partenariat avec Pôle emploi et la ville de Tain, un troisième forum justement dédié à ces métiers jeudi 14 janvier de 14h à 17h, à l'espace Rochequide de Tain-l'Hermitage. Y seront présents les corps d'armée et les institutions et entreprises précitées.

« 120 personnes se sont déplacées pour l'édition 2015, cela a attiré du



Organisateurs et partenaires du forum.

monde », se souvient Bénédicte Baquet, organisatrice de l'événement. « Malheureusement, si je puis dire, cela venait juste après les attentats de Charlie, ce qui a sans doute en partie expliqué cette

affluence, mais pas seulement. Les métiers liés à la défense et à la sécurité attirent de plus en plus ». Durant toute une après-midi, 16 stands seront installés avec des permanents à

la disposition du public et pour la première fois, le forum est ouvert à des agences de sécurité privée. Restent que les stands de l'armée de terre et de la gendarmerie sont souvent ceux qui drainent le plus de monde, au point que les animateurs de ces lieux d'information effectuent des « mini conférences » pour présenter les différents métiers.

« Mais ce n'est pas l'objectif premier de ce forum, c'est plutôt de permettre des entretiens individuels, des temps de rencontres entre les jeunes et les professionnels eux-mêmes », souligne Pierre Brillaud directeur de la mission locale. « Rappelons que notre public est ciblé en particulier sur les 16-26 ans sans diplôme et sortis du système scolaire ». Un public qui peut assez vite, dans ce secteur d'activité, trouver la voie de la professionnalisation.

CL

## Le lycée Marius Bouvier, de Tournon, spécialisé « prévention, protection »

Présent au prochain forum, le lycée professionnel Marius Bouvier (de Tournon-sur-Rhône) tiendra lui aussi un stand. C'est le seul établissement en Drôme-Ardèche à proposer des formations « prévention-protection ». En filière scolaire, l'établissement prépare au CAP agent de sécurité et un bac professionnel MIS (métier de la sécurité) et en filière professionnelle, au brevet professionnel d'agent technique de prévention et de sécurité en alternance. Le lycée Bouvier organise chaque année un forum sur ces métiers en filière: 450 élèves suivent les cours dans ces filières, ce qui représente les deux-tiers de l'effectif d'un établissement qui propose par ailleurs d'autres types de formations professionnalisantes, telles la menuiserie et l'informatique. Sur celle de la « prévention et protection », la liste d'attentes est longue.

**TAIN-L'HERMITAGE** | Le 17 janvier avec la mission locale Drôme des collines-Royans-Vercors

# Emploi : un forum "défense et sécurité"



La mission locale et ses partenaires veulent guider les jeunes vers les secteurs qui recrutent.

La mission locale Drôme des collines-Royans-Vercors finalise l'organisation du forum sur l'emploi dans la défense et la sécurité qui se déroulera jeudi 14 janvier à l'Espace Rochegude de Tain-l'Hermitage de 14 h à 17 heures. Ce dernier doit permettre aux jeunes de découvrir les offres proposées par les 10 stands de recruteurs comme l'administration pénitentiaire, les trois corps d'armée, la gendarmerie nationale, la police nationale ou municipale, les sapeurs-pompiers, la sûreté ferroviaire, sans oublier la légion étrangère. Des secteurs qui sont actuellement fortement pourvoyeurs d'emplois.

Pour Pierre Brillaud, directeur de la mission locale, « suite aux événements de 2015 les besoins ont évolué », ainsi l'armée de terre va recruter 15 000 personnes pour des contrats allant de 1 à 10 ans. Pour Bénédicte Bacquet, référente aux métiers défense et sécurité, le rôle de la mission locale est de faire connaître les perspectives d'emplois et aujourd'hui.

Si la catégorie cible est les 16-26 ans, le forum reste ouvert à tous, de plus les conditions d'accessibilité se sont améliorées puisque certains recrutements démarrent maintenant avec peu ou pas de diplômes.

# N-TOURNON

## TAIN-L'HERMITAGE | Jeudi avait lieu le 3<sup>e</sup> forum dédié aux métiers de la défense et de la sécurité Des milliers de postes à pourvoir

La Mission locale Drôme des Collines Royans Verriat a organisé, en partenariat avec Pôle emploi et grâce au soutien de la ville de Tain-l'Hermitage, son 3<sup>e</sup> forum entièrement dédié aux métiers de la défense et de la sécurité. Une action qui s'est déroulée jeudi après-midi à l'espace Rocheval et qui a réuni les trois corps d'armée, l'administration pénitentiaire, la sûreté ferroviaire, la gendarmerie, la police nationale et municipale, la légion étrangère ainsi que les pompiers professionnels, sans oublier les centres de formation tels que l'Alpa, Solaris, le lycée Marius-Bouvier, Forsec, la MFR, et Sécuritas Formation.

### Des métiers accessibles avec ou sans diplôme

Plus d'une centaine de personnes étaient donc attendues à l'espace Rocheval. « Ce forum concerne vraiment tout le monde, que l'on ait bac + 5 ou aucun diplôme, expliquait Bénédicte Baquet, conseillère emploi formation à la mission locale. Le but est de faire découvrir ces métiers de la défense et de la sécurité mais aussi d'échanger avec des professionnels de la formation que l'on soit plus ou moins jeune, puisque la gendarmerie ou la légion étrangère recrutent jusqu'à 35 ans par exemple ».

Parmi les visiteurs donc, des classes de 3<sup>e</sup> mais aussi la garante jeune, un dispositif d'un an qui permet l'insertion des moins de 25 ans en situation de grande précarité, sans soutien financier de leur famille et à la recherche d'un emploi pour subvenir à leurs besoins.



Des milliers d'emplois sont proposés chaque année dans la défense et la sécurité, c'est pourquoi les représentants de ces corps de métiers ont passé l'après-midi à échanger et répondre aux questions des visiteurs.



« Par ailleurs, l'armée peut proposer des contrats allant jusqu'à cinq ans, ce qui peut être un tremplin pour les jeunes qui souhaitent retourner ensuite à la vie civile, puisqu'un employeur qui verra ça recrutera plus facilement », soulignait Bénédicte Baquet.

Quant à l'offre, elle est de plus en plus importante dans les métiers de la défense et de la sécurité suite aux événements tragiques de l'année 2015, l'armée de terre ayant, par exemple, créé 5 000 postes supplémentaires.

**Gwendoline BOGAERT**

Présences de la Mission locale à Tain, sur rendez-vous, le mercredi de 9 à 12 heures rue des Bessards et de 14 à 16 h 30 à la MJC.  
Tél. 04 75 23 42 66.



**Léo**  
15 ans, élève de 3<sup>e</sup> au collège Notre-Dame

« Je suis venu ici pour trouver des renseignements sur l'armée de terre car je voudrais y rentrer en tant qu'ingénieur. J'aime bien le sport, l'action mais aussi veiller à la sécurité des autres. J'ai déjà fait des recherches sur internet mais ça m'a beaucoup aidé de les rencontrer et d'échanger avec eux. On se fait une idée plus précise du métier et on comprend mieux. »



**Lucile**  
14 ans, élève de 3<sup>e</sup> au collège Marie-Curie

« Je suis venue à ce forum des métiers de la défense et de la sécurité car j'ai toujours été attirée par l'action. Ce qui m'intéresse le plus, c'est la gendarmerie, bouger, être sur le terrain et pouvoir communiquer avec les gens. Mon frère a récemment passé les concours pour entrer dans la police et comme je suis aussi une personne sportive, j'ai voulu me renseigner davantage ! »



**Reynald**  
42 ans, fonctionnaire de justice

« C'est un peu particulier, je suis venu pour changer de corps de métier. Je suis déjà dans la fonction publique et ce qui m'a attiré vers ce forum, c'est la présence de la sécurité ferroviaire. Le dynamisme de ce métier m'intéresse particulièrement et comme je ne le connaît pas très bien je suis venu pour obtenir plus de renseignements. »

TAIN-L'HERMITAGE

# 3<sup>e</sup> Forum de la défense et sécurité

**P**our la troisième année consécutive, le Forum dédié au métier de la défense et de la sécurité était organisé par la Mission Locale Drôme des Collines Royans Vercors, à l'Espace Rochegude de Tain l'Hermitage, le jeudi 14 janvier dernier.

Avec les représentants de l'armée de l'air, la marine, l'administration pénitentiaire, la gendarmerie, la police nationale et municipale, les sapeurs pompiers, la sûreté ferroviaire, étaient présents aussi le Lycée Marius Bouvier de Toumon, les entreprises privées de sécurité, les établissements professionnels AFPA, le Greta qui sont agréés pour la formation dans ces métiers.

## La sécurité : une opportunité de carrière

Aujourd'hui, les métiers de la

sécurité proposent 15 000 emplois, pour les jeunes dans la tranche d'âge de 16 à 26 ans diplômés ou non. C'est une opportunité - en retour dans la vie civile la formation acquise pendant la période d'engagement est un atout supplémentaire apprécié par les employeurs.

## Une fréquentation en hausse

Le forum a accueilli 222 visiteurs cette année contre 120 en 2015. En fin d'après midi Danielle Lecomte, adjointe représentant le Sénateur-Maire Gilbert Bouchet, Mickaël Verdier, conseiller municipal délégué au Sapeurs Pompiers de Tain, Michel Brunet, président de la Communauté de Communes Hermitage Tournonnais, Sylvie Escoffier, conseillère départementale représentant Annie Guilbert, Pierre Caty, président de la Mission



Le publics lors du forum.

locale Drôme des Collines Royans-Vercors, et les représentants de Pôle Emploi, ont félicité les organisateurs et leurs équipes, les personnels des diverses structures présentes, pour la réussite de ce troisième forum, même si cette année l'actualité a démontré l'importance de la sécurité. L'engouement pour les métiers présentés au forum a permis à beaucoup de découvrir et de se faire une

idée précise sur la réalité de ce travail et de mieux définir leur probable choix.

La Mission Locale Drôme des Collines Royans-Vercors tient sur rendez-vous des permanences à Tain l'Hermitage tous les mercredis. Pour tous renseignements ou rendez-vous il faut contacter le 04 75 70 79 49 ou le 04 75 23 42 66.

A. COMBEROURE (CLP)

de l'Impartial - 21/01/2016

# Tain-l'Hermitage / Mission locale Drôme des Collines Royans Vercors / 3<sup>e</sup> Forum défense et sécurité

## Des métiers qui recrutent

Les jeunes sont venus se renseigner à l'espace Rochegude de Tain auprès des professionnels de la défense et de la sécurité.

On le sait, après une année noire marquée par les attentats terroristes, les pouvoirs publics doivent prendre en compte cette menace. L'heure n'est plus à la baisse des effectifs.

Dans ce contexte, le Forum défense et sécurité organisé pour la troisième année consécutive à Tain-l'Hermitage par la Mission locale de Romans et du Nord Drôme, rencontre un large écho dans la jeunesse en quête de filières pour son avenir professionnel. Cela s'est confirmé, jeudi 14 janvier après-midi à la salle Rochegude.

*« Nous accueillons les jeunes demandeurs d'emploi mais c'est ouvert à tout public »,* confiait Bénédicte Bacquet, conseillère emploi formation à la Mission locale. *« C'est un secteur qui recrute énormément ».* Un exemple frappant : l'Armée de terre qui embauche 15 000 personnes par an (au lieu de 10 000 jusqu'à présent). Et on ne parle pas des autres forces militaires, également présentes : la Marine et l'Armée de l'air (pour cette dernière, plus de 50 métiers sont à découvrir de la 3<sup>e</sup> à Bac + 5).

Les jeunes viennent surtout pour s'informer, faire le tri entre les différents corps de métier, obtenir des conseils... Ils ne sont pas là pour postuler : cette démarche, ils savent comment et où la faire. *« Ce qu'ils veulent, c'est rencontrer des professionnels, échanger avec eux »,* soulignait Bénédicte Bacquet.



Au Forum de Tain, les possibilités pour se renseigner sont très étendues. De la Légion étrangère à la Police nationale, en passant par la gendarmerie et la police municipale, des pompiers à la sécurité ferroviaire et au centre pénitentiaire, du lycée Marius Bouvier de l'ournon au GRETA Vira 5 (qui forme des agents techniques de prévention et de sécurité), de Fossec à l'Alpa Rhône-Alpes, tous les profils de métiers et un grand éventail de possibilités pour se former sont à portée de main.

Seul le stand des pompiers, habituellement assez prisé, semblait un peu délaissé : le capitaine Serge Fayolle, chef du centre de secours de Tain, ne mentait pas à ses interlocuteurs. *« Les budgets sont dans le rouge. La prévision se situe à un remplacement pour quatre départs »,* expliquait-il.

Jean-Marc COLLAVERI



A droite : Pierre Brillaud, directeur de la Mission locale, et Bénédicte Bacquet, conseillère emploi-formation, en compagnie des élus de Tain.



Le stand des pompiers ne fait plus recette...



Un représentant de la Légion étrangère venu de Marseille.

**TAIN-L'HERMITAGE**

Forum Défense et Sécurité

# Record de visiteurs battu

La 3<sup>e</sup> édition du forum Défense et Sécurité, organisé par la Mission Locale Drôme des collines Royan Vercors à l'espace Rochequide à Tain, aura été un succès.

Pas moins de 222 visiteurs sont venus chercher des renseignements sur les débouchés et les perspectives d'emplois qu'offre le secteur des métiers de la sécurité. Forte augmentation par rapport à la 1<sup>re</sup> édition qui avait enregistré 160 visiteurs et la 2<sup>e</sup> seulement une centaine. «C'est encourageant», dira Pierre Caty, président de la Mission Locale, «ce forum répond à une demande et à un besoin d'information de la part des jeunes en recherche d'une orientation professionnelle.» Les stands de la Police municipale et celui des Sapeurs-pompiers de Tain ont reçu respectivement 25

et 40 jeunes ou moins jeunes s'intéressant à ces métiers.

Danièle Lecomte, adjointe au maire de Tain, s'est félicitée de l'affluence de visiteurs dès l'ouverture du Forum. Michel Brunet, président de l'Hermitage-Tournoisais Communauté de Communes, a confirmé le plaisir d'accueillir ce forum sur le territoire. « Encore plus important », enchêtra-t-il, «est l'engouement et l'intérêt des jeunes pour ces métiers depuis les attentats de l'année dernière».

Sylvie Escoffier, adjointe au maire et confirmera l'importance de ce forum bi-annuel en prenant rendez-vous pour la 4<sup>e</sup> édition.

R.B.

